



## Zerrüttung

Was es für Deutschland heißt, Donald Trumps Feind zu sein

### Thailand

Das inszenierte Höhlendrama,  
das wahre Höhlendrama

### Betrug im Internet

Trickreiche Geschäfte mit  
gefälschten Bewertungen

### WM-Bilanz

Russischer Trainer Tschertschessow:  
»Löw macht vieles besser als andere«

Printed in Germany  
Tschechien Kč 185,-  
Ungarn Ft 2350,-  
Spanien € 6,50  
Spanien/Kanaren € 6,70  
Slowakei € 6,60  
Slowenien € 6,30  
Polen (tř) PLN 00387452 Zł 32,-  
Portugal (cont) € 6,50,-  
Norwegen NOK 82,-  
Österreich € 5,80  
Griechenland € 7,-  
Italien € 6,50  
Finnland € 8,-  
Frankreich € 6,50  
BeNeLux € 5,80  
Dänemark dkr 53,-

## »Ich bin ausgeflippt«

»Tipp-Kick«-Spieler Benjamin Buza, 44, über seinen deutschen Meistertitel

**SPIEGEL:** Sie sind Kfz-Techniker und nebenbei einer der besten »Tipp-Kick«-Spieler Deutschlands. Wie sind Sie zu dem Hobby gekommen?

**Buza:** Ich habe einen angeborenen Herzfehler. Mit zwölf wurde ich operiert, danach durfte ich keinen Fußball mehr spielen, das war die Hölle für mich. Über eine Schul-AG bin ich dann zum »Tipp-Kick« gekommen, trat in einen Verein ein. Mittlerweile spiele ich seit über 30 Jahren.

**SPIEGEL:** Auf Ihrem linken Oberarm tragen Sie eine Tätowierung, die eine »Tipp-Kick«-Figur zeigt. Wieso?

**Buza:** Mein Traum war es, einmal im Leben in irgendwas der Beste zu sein. Als ich 2013 zum ersten Mal deutscher Einzelmeister wurde, habe ich mir das Tattoo stechen lassen. Ich kann es nicht verleugnen: Das Spiel gehört zu meinem Leben.

**SPIEGEL:** Was braucht es, um erfolgreich zu sein?

**Buza:** Motivation, Talent – und Geduld. Ich kann mich an mein erstes Training erinnern als Zwölfjähriger. Am Ende spielten wir ein kleines Turnier, ich wurde nur Zweiter. Ich war so sauer, nicht Erster

geworden zu sein, dass ich all meine Figuren zerstört habe. Dann bin ich nach Hause gegangen und habe vier neue Figuren gebastelt.

**SPIEGEL:** Im Juni verteidigten Sie mit dem TKC Gallus Frankfurt den Titel des deutschen Mannschaftsmeisters, im Finale schlugen Sie Berlin mit 18:14. Wie lief das ab?

**Buza:** Jede Mannschaft besteht aus vier Spielern, jeder spielt gegen jeden, eine



Buza im Juni bei einer Finalpartie

Partie dauert zweimal fünf Minuten. Das entscheidende Match habe ich nur als Zuschauer an der Platte verfolgt. Mein Teamkollege Freddy Mozelewski lag schon mit 1:3 zurück, erzielte dann den Anschlusstreffer. Mit dem letzten Angriff des Spiels dann der Ausgleich: rechtes Mittelfeld, ein Dreher. Ich dachte, er sei zu lang, aber der Ball senkte sich hinter dem Torwart ins Netz. Ich bin ausgeflippt, es war unglaublich.

**SPIEGEL:** Ihr fünfter deutscher Mannschaftstitel. Werden Sie nicht langsam erfolgsmüde?

**Buza:** Im Gegenteil, mich motiviert das noch mehr. Jetzt erst recht!

**SPIEGEL:** Was ist Ihre Geheimwaffe an der Platte?

**Buza:** Das Brett, ein Hartschuss. Gerade durch, volle Lotte. Aber ich muss natürlich auch präzise sein, weil der Gegner ja sieht, in welche Ecke ich ziele.

**SPIEGEL:** Wie hoch ist der Materialverschleiß?

**Buza:** Wir haben spezielle Figuren, bei denen das Schussbein aus Edelstahl ist, die halten einiges aus. Die Bälle werden allerdings vor jeder Begegnung gewechselt, die nutzen schneller ab. TNE